

Detectado el anillo clorótico en la Zona Oriental

El anillo clorótico es una enfermedad típica de los viveros producida por un virus, que había estado concentrada principalmente en la zona de Tumaco. Por

anuncios de un asesor de palma, que alertó a Cenipalma sobre la posible presencia de la enfermedad en los Llanos Orientales, se hizo un recorrido en algunas plantaciones. Gracias a ello se confirmó la sintomatología y se tomaron muestras que fueron enviadas al laboratorio de virología del Ciat, a cargo de Francisco Morales, quien en años anteriores trabajó en un convenio con Cenipalma en esta enfermedad. Con herramientas desarrolladas en este convenio, se estableció que efectivamente el problema detectado es causado por el mismo virus que produce el anillo clorótico en la zona de Tumaco.

En la actualidad Cenipalma está intentando establecer cuántas plantaciones presentan el problema en la Zona Oriental y también está evaluando las de las zonas Central y Norte. El ICA está haciendo recorrido junto con los investigadores de Cenipalma para detectar posibles nuevos casos. ☞



Cursos sobre manejo integrado de plagas

Motivados por la importancia que tienen las plagas en la estructura de costos y en la productividad de los cultivos de palma de aceite, los palmicultores han venido demandando acciones de choque para contrarrestar su efecto. Por ello, Cenipalma ha diseñado un programa de campañas fitosanitarias acompañado de un curso sobre manejo integrado de plagas en cada zona productora, haciendo énfasis en las plagas características de la región. El propósito es fomentar la adopción de prácticas tecnológicas disponibles para el manejo preventivo de plagas, como por ejemplo:

- Fomentar la biodiversidad para favorecer el control permanente de los enemigos naturales de las plagas.

- Reducir la aplicación de productos químicos, mediante la detección oportuna de las plagas.

Hasta la fecha se han realizado dos de los cuatro cursos previstos. El primero fue en la Zona Norte los días 7 a 9 de junio, y asistieron 43 personas en representación de 26 empresas palmeras y otras entidades como ICA y Sena. El segundo fue en la Zona Central entre los días 15 y 17 de junio, y asistieron 103 personas en representación de 38 plantaciones y entidades como el Programa de Desarrollo y Paz del Magdalena Medio, Sena e ICA. Quedan pendientes por realizar los cursos correspondientes a las zonas Occidental y Oriental que serán los días 26 al 28 de julio en la primera, y del 11 al 13 de agosto en la segunda.